Auteuil, 19 de marzo de 2020

Fiesta de San José

Queridas hermanas,

Estamos encantadas de compartir algunas noticias con ustedes a través de este primer número de #Assumpta!

Esta es una última versión de esta carta, ya que los acontecimientos han estado sucediéndose día a día desde que Covid-19 vino a sacudir a toda la humanidad. Cuando lean estas noticias, esperamos que ya sea historia.

Ya es de todas conocido por el último comunicado de la Hna. Rekha del 15 de marzo de 2020, que la sesión internacional de las hermanas que se preparan para los votos perpetuos y la visita canónica a África Oriental fueron pospuestas. La gravedad de la crisis sanitaria y la incertidumbre sobre la evolución de la situación en el mundo nos llevaron a tomar estas decisiones. Nos sentimos más que nunca llamadas a la responsabilidad colectiva, a redescubrir las nuevas maneras de vivir que nos impone el virus incontrolable, no en la queja sino en la búsqueda de oportunidades para la solidaridad, la atención y cuidado a los demás y la interdependencia consentida.

Junto a la exageración mediática, que lleva al pánico y al repliegue, están las palabras de los científicos, investigadores y médicos que dicen más modestamente "no lo sabemos", "no podemos confirmarlo", "nos atrevemos a esperar"... palabras que finalmente son más tranquilizadoras porque están más cerca de la realidad y son menos perentorias.

Nosotros también caminaremos con nuestra gente, seguiremos las instrucciones, permaneceremos abiertas a las realidades del mundo y elevaremos nuestra súplica al Dios de la Vida. ¡Y recemos por nuestros líderes y todos los médicos, enfermeras, cuidadores que no tienen una tarea fácil!

Aquí va un compartir de noticias a partir del último boletín de noviembre pasado.

La visita de Rekha y Marthe a la región de África central, del 26 de noviembre al 17 de diciembre, fue una inmersión en suelo africano (al menos para la hermana Rekha) para experimentar la riqueza de una cultura en la que el extranjero es recibido como una bendición y en la que la bienvenida es al mismo tiempo amor, disponibilidad, compartir y apertura al otro.

La Región es todavía joven. Las hermanas son una fuerza viva con gran potencial y creatividad. El dinamismo se refleja en la animación e inculturación de la liturgia, el compromiso de las hermanas en las obras en colaboración con los laicos.

Además del orgullo de ser africanos (congoleños o cameruneses), el deseo y la reflexión sobre la manera de llegar a ser plenamente africanas y religiosas de la Asunción está en el centro de sus búsquedas, para responder a los numerosos desafíos que enfrentan en ambos países.

La reunión de la Comisión de Comunicación con las Comisiones, Secretarías y Servicios Congregacionales, celebrada los días 19 y 20 de diciembre en Auteuil, en presencia del Consejo General, fue una oportunidad para presentar el Plan de Comunicación y acordar una forma ágil y significativa de trabajar juntas para facilitar el trabajo todas de una manera más articulada. También subrayamos la necesidad de preparar artículos con regularidad y de traducirlos a los tres idiomas para su publicación en la nueva página web. Finalmente, discernimos la utilidad de dos nuevas publicaciones, antes de presentarlas al CGP:

-una revista <u>#Assumpta</u> (formato A4 - con fotos) con artículos de todos los campos de misión. El objetivo es destacar una misión única, con varias ramificaciones.

-una revista Assumpta (formato A5 - sin foto), con artículos de fondo y temas de reflexión.

Para ambas publicaciones, tanto las hermanas como los laicos están invitados a escribir. Contamos con ustedes para alentar a compartir sus recursos. También son herramientas que colaboran concretamente en el compartir nuestro carisma más allá de la Congregación.

El CGP ha aprobado estas dos publicaciones, que se espera que aparezcan en los próximos meses.

Enero de 2020 - Del 4 al 10 de enero en Brasilia, para la Provincia del Atlántico Sur, se realizó la asamblea y capítulo provincial. El objetivo fue la finalización del proyecto de provincia y la elección del Nuevo Consejo Provincial. El encuentro concluyo con la celebración de las Bodas de Oro de Elvira Ferreira y los 60 años de vida religiosa de las hermanas Regina Cavalcanti y Raquel de Castro. Sandra, delegada del Consejo General, participó como invitada. Fue una hermosa experiencia de discernimiento y comunión.

Del 24 al 26 de enero, recibimos en Auteuil a los miembros del Secretariado **Internacional de la Familia Asunción (SIJIPC)** para su reunión anual. De parte del equipo JPICS R.A participaron: Anna Pagani, Viviane Sawadogo y Sandra Durán, y Clare Miriam (BGSD).

Ya han recibido en sus comunidades la carta de la Hna. Pilar Trillo, PSA, coordinadora del SIJIPC. Ella compartió con nosotras las tareas realizadas durante esta reunión, especialmente la preparación del Encuentro inter-Asunción del 5 al 10 de julio de 2021: "Un mundo en movimiento". Migrantes-Refugiados-Desplazados-Víctimas de la Trata: un desafío para la Asunción hoy"; y la propuesta de unirnos en la iniciativa del Papa Francisco de celebrar una Semana Laudato Si, del 18 al 24 de mayo de 2020. Pueden referirse a la carta para otras sugerencias interesantes que nos han hecho.

El sábado 11 de enero celebramos la Eucaristía en memoria de la Hna. **Thérèse Maylis** en presencia de su familia, las antiguas alumnas de Lübeck y los amigos cercanos a Auteuil.

El mismo día, las hermanas fueron al EPHAD de Etampes para celebrar las bodas de **oro y diamante de Sor Marie des Anges, Sor Madeline, Sor Hélène y Sor Christiane Hélène**. La misa fue presidida por el obispo de Evry Corbeilles Essonne, Monseñor Michel Pansard, quien seguidamente instaló la presencia de Jesús Sacramentado en el oratorio de la Casa.

Toda la celebración estuvo marcada por la sencillez, el espíritu de familia y la alegría. Los innumerables desprendimientos gozosos experimentados lo largo de estos años y a través de las fusiones dieron una marca particularmente hermosa y conmovedora a la ofrenda de sus vidas a Dios a través de este Jubileo. Una consagración religiosa por más de 50 años en el seguimiento de Jesucristo en la Iglesia les Ilevó a la Congregación de las Religiosas de la Asunción y es allí donde renovaron su Sí a la llamada de Dios. Con ellas aprendemos a ESPERAR, a poner nuestra mano en la mano de Dios y a depender de su fidelidad.

Contemplemos el rostro de Dios revelado en sus ojos, su sonrisa, sus manos... Marie des Anges, Christiane Hélène y Hélène.







El mes de enero se dedicó a finalizar la preparación del **CGP 2020** (1-20 de febrero), del que tuvieron ya algunos ecos por el equipo de Comunicación. Fue una profunda experiencia de comunión y de Cuerpo Congregacional. En cada una de ellas, sentimos una apertura, un compromiso de trabajo, una calidad de escucha. El **documento final**, común a todas las provincias, debería ayudar en la transmisión y dar algunas orientaciones para los 18 meses que nos separan del próximo CGP que se celebrará en Kigali. Gracias a la Provincia de Ruanda- Chad por acogernos!

El 25 de febrero nació la **nueva página web de la congregación** en tres idiomas: un diseño que requirió horas de trabajo, mucha creatividad y pasión. **BRAVO** a nuestra webmaster: Merce, a Almudena, que la apoya, y a todo el equipo! Les invitamos a consultarlo, a compartirlo ampliamente y a colaborar regularmente con sus aportaciones para que la vida pueda circular.

La Asunción del Cielo ha acogido a muchas de nuestras hermanas en los últimos meses. Las inmersiones en las comunidades de hermanas mayores y en el EHPAD (Establecimiento Hospitalario para Ancianos Dependientes) han conmovido mucho a las hermanas durante el CGP, como lugares marcados por la disminución, pero también por la ternura, la ayuda mutua y el afecto fraterno. Como Rekha subrayó durante una visita, la misión de nuestras hermanas mayores es ser para la congregación "una fuerza motriz a través de la oración". Sentimos la importancia del acompañamiento humano y espiritual hasta el final. También hubo inmersiones en comunidades insertas en un ambiente multicultural. El llamado es a tomarse el tiempo para escucharnos detrás de las palabras, a vivir y promover la internacionalidad en la congregación y en cada comunidad, a fomentar un clima de benevolencia que se atreva a confrontar las diferencias sin juicios pero también en un verdadero diálogo. Así lo atestiguó la diócesis de Seine Saint Denis en los suburbios del noreste de París y en los distritos de Argonne en Orleáns y Etterbeck en Bruselas. Esto va de la mano de un trabajo de inculturación del carisma y de la espiritualidad en cada continente y de nuestra búsqueda de una presencia asuncionista en una sociedad cada vez más multicultural.

Rekha y Leela visitaron a **nuestras hermanas en Montpellier** el 26 y 27 de enero después del CGP. Se conmovieron profundamente por el deseo de las hermanas de conocer lo que se vive en la congregación, las implicaciones de la animación comunitaria participativa, las relaciones interpersonales. También visitaron a **la hermana Blandine**, entonces en cuidados paliativos y que hoy, miércoles 18 de marzo, nos ha dejado. Catherine Myriam, superiora de la comunidad de Montpellier nos compartió que Blandine había entrado en una fase de paz en los últimos días después de haber pasado por la enfermedad de Charcot con gran valentía. Estamos agradecidos por todo lo que Blandine ha sido para la Congregación y la Provincia de Francia, sus muchos años en Auteuil como Secretaria General y Superiora de la comunidad de Auteuil. Para ella, el rostro del Señor ya se ilumina.

Justo después del CGP, **el equipo de formación ad hoc** -compuesto por las hermanas Clare Teresa Tjader, Carmen Escribano, Leela Kottoor, Vicenta Javier, Concepción Hernández, Celine Naboud y Marthe Marie e Irene Cecile, como miembros del Consejo General- se reunió en Auteuil para preparar la sesión de formación que se celebrará del 20 al 30 de octubre de 2020.

Fue una oportunidad para revisar el plan de formación existente (Ratio 2009) y desarrollar un trabajo preparatorio que permitirá a las participantes evaluar y actualizar el proyecto de formación de la Congregación. El tema de la próxima sesión es: La Formación en la Asunción hoy: Beber en la fuente para responder a nuestra sed de Dios.

La intervención de Rekha prevista en Madrid en el momento del CPP (6 de marzo) fue cancelada y sustituida por una videoconferencia sobre los dos temas siguientes: por la mañana, el liderazgo Joánico y sus implicaciones en la forma de animación RA en nuestras comunidades y por la tarde, una reflexión sobre la vida religiosa hoy como un don y un desafío, basada en las intervenciones de la Hna. Inigo durante el CGP 2020.

Una reunión de la Familia de la Asunción (los 5 Consejos Generales) iba a tener lugar del 13 al 15 de marzo en Auteuil sobre el tema del liderazgo. También se canceló en el último momento porque a nuestros hermanos AA no se les permitió salir del suelo italiano.

Irene, por razones de salud, regresó a su provincia en Asia-Pacífico el miércoles 4 de marzo. ¡Esperamos volver a verla pronto! Nos mantenemos en contacto.

"¡En ti, todas nuestras fuentes! "Sal 86 El último domingo de Cuaresma, Jesús, cansado de caminar, y del sol está sentado junto a un pozo. Su indigencia lo empuja hacia el otro, la mujer de Samaria: "Dame de Beber". Jesús es el regalo de Dios a la mujer como la mujer es el regalo de Dios a Jesús.

Una situación que se hace eco de la interdependencia que tanto se cuestiona con la pandemia que estamos atravesando. La fragilidad y el "no-saber" de lo que sucederá en los días y meses venideros nos pone a todos en el mismo nivel. ¿Podemos esperar una repercusión de esta conciencia en nuestros sistemas sociales, económicos y políticos? La Hermana Olivia, es una religiosa francesa de la Congregación de las Religiosas de María Inmaculada, que vive en Milán. Ella escribió en su página de FB el 13 de marzo (extracto): "Y aquí está la esperanza, sobre todo...: estos son los países ricos y productivos de una Europa que se pensaba tan fácilmente que estaba lista para deshacerse de sus ancianos, que pensábamos cínicamente en la eutanasia de los más "precarios de la salud"... estos son los países que de repente defienden la vida, los más frágiles, los menos productivos, los "engorrosos" y pesados para el sistema-rey, con el famoso problema de las pensiones... Y aquí está nuestra economía de rodillas. De rodillas al lado de la cama de los más viejos y vulnerables. Un país entero que se está parando, para ellos...". La hermana continúa con múltiples ejemplos de creatividad y solidaridad entre los padres, estudiantes, investigadores, agentes de la ley...

Esta "agua viva" de la que habla Jesús, no sólo apaga la sed, sino que tiene la capacidad de transformar al sediento en un "manantial". Seamos estos manantiales que brotan el uno para el otro.

En todas partes los discursos de los gobernantes son más solemnes y serios. Podemos añadirles las palabras del libro de Isaías: "Porque así dice el Señor Dios, el Santo de Israel: vuestra salvación está en la conversión y en el descanso, vuestra fuerza está en la calma y en la confianza" (Is 30, 15).

Con San José como compañero, inspirándonos en el Papa Francisco: "El descanso de José le reveló la voluntad de Dios". En este momento de descanso en el Señor, tomando un descanso de nuestros muchos deberes y actividades, Dios nos habla también. Nos habla en la lectura que hemos escuchado, en nuestras oraciones y testimonios, y en el silencio de nuestros corazones. "El Papa Francisco 9 de abril de 2015

En comunión de corazón con todas las comunidades y familias del mundo y en la única misión del Reino.

Sus hermanas,

Rekha, Sandra, Isabelle, Marthe e Irene